

Autrement dit, plutôt que de leur donner un repère extérieur instable et aliénant (les autres, le score, etc.) leur donner un solide repère intérieur : eux-mêmes. C'est un beau cadeau à leur donner pour la vie ! Pensez-y : "Est-ce que tu es content de toi ?" plutôt que "Combien as-tu eu ? et les autres ?".

Si vous avez de jeunes enfants, vous pouvez aussi investir dans des jeux coopératifs. L'ambiance sera bien différente autour de la table. Vous n'aurez plus à consoler le cadet qui pleure d'avoir perdu, car cette fois tous les joueurs jouent ensemble et non les uns contre les autres. Il y a beaucoup de joie à coopérer ! De plus, la coopération permet de développer une intelligence plus globale, car elle nous invite à sortir du "chacun pour soi" pour prendre en compte, non seulement nos propres besoins, mais aussi ceux des autres.

C'est toute notre société qui aurait à gagner de la logique de coopération, car elle seule contribue vraiment à un enrichissement mutuel.

Dans notre école, il n'y aura jamais de perdants ! Nous sommes ici pour réussir ensemble.



Le jeu du parachute à la Living School



Caroline Sost est la fondatrice de Living School

Caroline Sost est la fondatrice de Living School www.livingschool.fr : une école maternelle innovante au service de la vie. Elle y enseigne auprès d'enfants de 3 à 6 ans et anime des ateliers pour les parents et les enseignants. Les axes pédagogiques de Living School sont le savoir-être, l'écocitoyenneté et la coéducation, pour permettre aux enfants de devenir des citoyens épanouis et responsables, créateurs de qualité pour la société et le monde. Caroline est une ancienne responsable des ressources humaines dans un groupe international, elle est également diplômée du Master pour le Développement d'un Leadership Ethique. L'ensemble des apports théoriques développés dans ces chroniques est issu de la Psychologie d'Evolution® (www.recherches-et-evolution.com).

quelques idées de jeux coopératifs !

Le jeu du Loup

Editeur : Nathan

Catégorie d'âge : à partir de 3 ans

Nombre de joueurs : 1 à 4 joueurs

Promenons-nous dans les bois pendant que le loup y est pas... On connaît la comptine qui sert de support à ce jeu coopératif. Les joueurs vont en forêt remplir leurs paniers de fleurs, fraises, champignons... Mais ils doivent se dépêcher avant que le loup ne soit entièrement habillé.

Le verger

Editeur : HABA

Catégorie d'âge : à partir de 5 ans

Nombre de joueurs : 2 à 4 joueurs

Ce jeu est un grand classique! Un des jeux coopératifs les plus célèbres depuis plus de 20 ans.

Les enfants vont à la récolte des pommes, poires, prunes et cerises, dans le verger. Tout doit être cueilli et réparti avant que ne survienne la corneille. Une bonne sensibilisation à la coopération : il faut savoir, pour sauver la partie, donner des fruits aux autres, et aussi, pourquoi pas, à la corneille.

Les chevaliers de la table ronde

Editeur : DAYS OF WONDER

Catégorie d'âge : à partir de 10 ans

Nombre de joueurs : 3 à 7 joueurs

Vous et vos compagnons, incarnant de preux chevaliers, tenterez de protéger le château de Camelot des forces du Mal.

Le Parachute

Le parachute permet de nombreux jeux coopératifs avec des groupes d'enfants comme d'adultes, notamment en plein air. Il apprend la coordination et la coopération dans l'action de groupe.